

Blog ECIJA 2.0

17

de
Mayo



María González
Moreno

asociada senior de
Information Technology
de ECIJA

17 de Mayo de 2016 - El día de Internet

Hoy, 17 de Mayo de 2016 se celebra el Día de Internet, una iniciativa que desde el año 2005 pretende dar a conocer las posibilidades de las nuevas tecnologías para mejorar el nivel de vida de los pueblos y de sus ciudadanos.



El origen del Día de Internet

El Día de Internet se celebró por primera vez en España, a iniciativa de la [Asociación de Usuarios de Internet](#), en octubre de 2005, y ese mismo año, en noviembre, durante la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información, **se solicitó a la Asamblea General de las Naciones Unidas** que declarara el 17 de mayo como el Día Mundial de la Sociedad de la Información para promover la importancia de las TIC.

En el artículo 121 del documento de conclusiones de la Cumbre Mundial de la Sociedad de la Información se afirma que: ***"Es necesario contribuir a que se conozca mejor Internet para que se convierta en un recurso mundial verdaderamente accesible al público. El 17 de mayo Día Mundial de la Sociedad de la Información, se celebrará anualmente y servirá para dar a conocer mejor la importancia que tiene este recurso mundial, en especial, las posibilidades que pueden ofrecer las TIC a las sociedades y economías, y las diferentes formas de reducir la brecha digital."***

Es en marzo de 2006 cuando la Asamblea General, **a través de la Resolución A/RES/60/252**, proclama el 17 de mayo como Día Mundial de la Sociedad de la Información, invitando a los Estados a celebrar este día todos los años.

¿Por qué un Día de Internet?

El Día de Internet aporta una oportunidad, no sólo para impulsar y favorecer el acceso a la Sociedad de la Información de los no conectados y de los discapacitados, objetivo prioritario original del Día de Internet, sino que

además debe servir para **acercar las posibilidades que ofrecen las TIC a la sociedad y a la economía en general**, disminuir la brecha digital, y afrontar los riesgos que el uso de las TIC plantea a entidades y ciudadanos.

Día de Internet en 2016.

La celebración del Día de Internet tendrá este año como hilo conductor la privacidad, un derecho fundamental y, por tanto, un aspecto esencial que debe ser tenido especialmente en cuenta, **tanto por parte de entidades públicas y privadas que utilizan Internet y las TIC en sus procesos**, como por parte de los usuarios en el uso de estas tecnologías en todos los ámbitos de su vida.

La aprobación el pasado mes de abril del **Reglamento General de Protección de Datos de ámbito comunitario** y que resultará de plena aplicación directa a todos los Estados Miembros en 2018, apoyará ese hilo conductor de la importancia de la privacidad en este Día de Internet 2016.

¿Ante qué otros retos nos encontramos en este Día de Internet 2016?

En el fomento del ecommerce y las transacciones electrónicas seguras, tendrá especial impacto en este 2016 la entrada en aplicación del **Reglamento de Identificación Electrónica y Servicios de Confianza - (UE) 910/2014**, que también con un alcance comunitario, establece criterios, requisitos, exigencias y aspectos comunes para el reconocimiento mutuo de los servicios de confianza en el ámbito comunitario, así como el impulso y fomento de servicios de identificación electrónica y servicios de confianza en los tramites electrónicos con la finalidad de otorgar garantías legales y de seguridad a las mismas.

La Ciberseguridad. Sin duda alguna, la concienciación en materia de ciberseguridad debe ser una prioridad tanto en el ámbito de las entidades públicas y privadas, como para los ciudadanos y usuarios en general. El uso de la Red y las TIC no está exento de riesgos, **pero no son muy diferentes de los riesgos que siempre han existido en el mundo físico**, si bien el medio es diferente. Es por ello que deben fomentarse acciones de concienciación y formación que permitan minorar los riesgos que en materia de seguridad conlleva el uso de Internet y las TIC.

